
LLLL    e recteur a reconnu que la 
rentrée scolaire connaissait 

quelques « difficultés », notam-
ment dans l’ouest. 

Si nous nous partageons pleine-
ment le constat, nous regrettons 

vivement qu’il ait imputé ces diffi-
cultés non pas aux dysfonctionne-
ments de son administration, pas 

non plus au retard pris dans les 
opérations d’affectations ou dans 
l’ouverture de certains établisse-
ments, pas plus qu’au manque de 
postes ou d’enseignants titulaires 
ni à l’insuffisance des moyens de 

remplacement. Il n’a pas évoqué la 
difficulté que connaissent certains 
enseignants pour être informés de 
leur affectation, pour s’y rendre et 
s’y loger, il n’a pas parlé de sa dé-

cision d’effectuer les révisions 

d’affectations le 12 septembre 
alors qu’elles ont toujours été fai-

tes (comme cela paraît logique) 
avant la rentrée, il n’a pas soufflé 

mot des perturbations dans les 
transports scolaires, les moyens de 

communication… Il a passé sous 
silence le flou et le mystère entou-
rant la nouvelle organisation de la 

semaine scolaire. 

Au lieu de tout cela il a préféré 
montrer du doigt les enseignants et 
les désigner à la vindicte publique. 
Pour lui les responsables des pro-
blèmes qui ont émaillé cette ren-
trée sont ces professeurs « tire au 

flan » qui arrivent après le 1er sep-
tembre ou qui demandent à chan-

ger d’affectation. 

Joyeuse année en perspective ! 

J-N G. 
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L’éducation est notre avenir : pas sans vous !L’éducation est notre avenir : pas sans vous !L’éducation est notre avenir : pas sans vous !L’éducation est notre avenir : pas sans vous !    

Pour l’abandon du fichier EDVIGEPour l’abandon du fichier EDVIGEPour l’abandon du fichier EDVIGEPour l’abandon du fichier EDVIGE    

S ans débat public préalable, le 
gouv ernement, par un décret 

publié  au Journal officiel du 1er  juillet 
2008, a considérablement accru les ca-
pacités de f ichage de nos concitoyens. 
Ce f ichage sera assuré, à l’av enir, par la 
Direction centrale de la sécurité publique 
(f usion des  Renseignements  Généraux 
et de la DST). 

A  cette  fin,  un 
nouv eau f ichier poli-
cier  sera  mis  en 
place  sous  le  nom  d’EDVIGE 
(Exploitation documentaire  et v alorisa-
tion de l’information générale). Il recen-
sera, de manière systématique et géné-
ralisée, toute personne « ayant sollicité, 
exercé ou exerçant un mandat politique, 
sy ndical ou économique ou qui joue un 
rôle institutionnel, économique, social ou 
religieux  significatif  ». Sans exception, 
toutes les personnes engagées dans la 
vie de la cité sont donc v isées. 

En outre, ce fichage vise à permettre 
la collecte de renseignements identitai-
res sur les « suspects » (personne mais 
également groupe) simplement considé-
rés, par la police, comme susceptibles, à 
l’av enir et de manière totalement hypo-

thétique,  de porter  atteinte  à  « l’ordre 
public ». 

Il  permettra  de compiler  toutes  les 
notes  de renseignements  telles  que : 
état civil,  photographie mais  aussi  fré-
quentations,  comportement,  déplace-
ments,  appartenance  ethnique,  vie 
sexuelle, opinions politiques, philosophi-
ques, religieuses, appartenances syndi-

cales et associatives … 

La police sera autorisée à consulter 
ce f ichier en cas d’enquêtes administrati-
v es pour l’accès à certains emplois. 

Les mineurs ne seront pas épargnés 
puisque fait sans précédent dans notre 
République et particulièrement choquant, 
leur f ichage sera autorisé dès l’âge de 
13 ans et cela sans qu’aucune infraction 
n’ait été commise et sur la seule base de 
leur dangerosité présumée. 

Cette  initiative  gouv ernementale, 
porteuse à l’év idence de nombreuses 
dériv es, s’inscrit résolument dans le ca-
dre de la mise en place d’une politique 
sécuritaire ouv ertement revendiquée. 

Le gouv ernement  est passé outre 
aux réserv es émises par la Commission 
nationale  Informatique  et  Libertés 
concernant ce fichier qui, dès sa paru-
tion, a suscité les plus v ives réprobations 
de multiples organisations associatives, 
sy ndicales et politiques. 

C’est pourquoi les organisations et les 
personnes signataires de cet appel : 

– exigent le retrait 
du  décret  autori-
sant  la  mise  en 
place  du  fichier 

EDVIGE qui institue un niveau de surveil-
lance des citoyens totalement dispropor-
tionné et incompatible avec une concep-
tion digne de ce nom de l’état de droit, 

– sollicitent le soutien et la signature 
de tous nos concitoyens et de toutes les 
organisations attachées aux libertés publi-
ques, au respect de la vie privée et des 
droits de l’enfant, 

– s’engagent  à  se constituer, dès  le 
mois de septembre 2008, sous forme de 
Collectif  afin de prendre toute initiative 
utile visant à obtenir des pouvoirs publics 
qu’ils renoncent à la mise en place du fi-
chier EDVIGE. 

N otre pays a cette chance 
extraordinaire  de disposer 

d’un grand service public laïque d’éduca-
tion.  Il  traduit notre choix républicain 
d’une société où tous les citoyens viv ent 
ensemble.  Mais  imagine-t-on  ce que 
dev iendrait ce principe, sans ce tour de 
f orce de l’accueil de tous  les jeunes, 
sans distinction, réalisé quotidiennement 
par notre Ecole ? 

Cette  Ecole publique,  que nous ai-
mons pour ses réussites incontestables, 
rencontre  aussi  des  difficultés.  C’est 
pourquoi  nous  souhaitons  passionné-
ment qu’elle  évolue et  se transf orme 
pour s’acquitter v raiment de sa mission 
démocratique : f aire réussir tous les jeu-
nes, pas seulement les plus fav orisés ou 
les plus « méritants ». 

Pour  nous, ce débat et  cet effort 
concernent tous les citoy ens car, à tra-
v ers l’av enir de la jeunesse, c’est celui 
du pay s qui se joue. 

Or, en lieu et place de ce que dev rait 
nécessiter cette grande cause nationale, 
rassemblant  largement  les  citoy ens, à 

quoi  assistons-  nous ? Au spectacle 
d’une politique gouv ernementale qui, au-
delà des habillages, ne voit dans l’édu-
cation qu’un moy en d’économiser. Plus 
que tout discours, la préparation du bud-
get 2009 en est la démonstration : 13500 
suppressions  d’emplois  programmées, 
soit, dans le cadre triennal dans lequel 
ce budget s’inscrit, plus de 40 000 pos-
tes promis à disparition sur les 3 ans, à 
rajouter  aux  11 200 suppressions de 
cette année ! 

Tout n’est sans doute pas question 
que de postes  en matière éducativ e, 
mais nous affirmons que rien ne pourra 
se  faire  dans  cet  acharnement  d’un 
« toujours moins de postes » ! Rien ne 
pourra dav antage se faire avec des ré-
f ormes  à marche forcée encore moins 
lorsqu’elles aboutissent à de vraies ré-
gressions. Rien ne pourra se f aire non 
plus si l’Etat ne cesse de se désengager 
de ses missions, déléguant hors de l’é-
cole ce qu’elle doit assurer pour tous. 

Aussi, nous poussons aujourd’hui un 
cri d’alerte : cette politique va détériorer 
sur le long terme le serv ice public d’Edu-
cation. Elle  porte  tous  les  ingrédients 

pour que se développe une école à deux 
vitesses dans une société minée par les 
injustices et les inégalités. 

De ce projet, nous ne voulons pas ! 
Nous v oulons une politique éducative 
ambitieuse f aisant avancer notre Ecole 
publique en mettant au cœur la réussite 
de tous les jeunes. Nous voulons pour 
cela d’autres choix. 

Nous en appelons à toutes celles et 
tous ceux  qui  pensent que l’éducation 
est une richesse pour notre pays, que 
l’av enir se joue aujourd’hui, à toutes cel-
les et tous ceux qui ref usent que la politi-
que suivie n’entraîne, pour de nombreu-
ses années, le service public d’éducation 
dans l’affaiblissement. 

Quelle place veut-on donner à l’édu-
cation dans notre pay s ? Quel citoyen 
v eut-on préparer ?  Nous n’acceptons 
pas que la société découv re a posteriori 
qu’on aurait répondu à sa place, en cati-
mini, à ces questions fondamentales ! 

Alors,  mobilisons-nous  ensemble, 
débattons, parlons, proposons, interpel-
lons l’opinion, agissons sans attendre !  

instituant le fichage systématique et généralisé, dès l’âge de 13 ans, par la police des délinquants 
hypothétiques et des militants syndicaux, politiques, associatifs et religieux. 

Pour suivre l’actualité et rechercher des infos, n’hésitez pas !  

Consultez le site du SNUipp-Guyane :  http: //973. snuipp.f r 
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SNUippSNUippSNUippSNUipp----Guyane : nouvelle organisationGuyane : nouvelle organisationGuyane : nouvelle organisationGuyane : nouvelle organisation    

LLLL    e départ de Karine Fronteau et de Paul Losada sont 
une grosse perte pour le SNUipp-Guyane. Ils s’é-

taient investis d’une façon admirable dans leur activité syndi-
cale au service de la défense des personnels et traitaient les 
dossiers des collègues avec un dévouement sans faille. 

Nous sommes heureux pour eux qu’ils aient pu rejoindre 
leur département d’origine et leur famille, mais il nous faut  
maintenant procéder à leur remplacement dans l’urgence. Heu-
reusement, le SNUipp n’est pas en manque de bonnes volontés 
ni de compétences et nous avons mis en place un nouvel orga-
nigramme qui sera, nous en sommes certains, aussi efficace 
que le précédent. 

Voici donc ci-dessous la nouvelle configuration de notre 
équipe à votre service. 

J-N G. 

Eddy AnneEddy AnneEddy Anne ---RobertineRobertineRobertine    
0694 26 44 140694 26 44 140694 26 44 14   
eddy.anneeddy.anneeddy.anne---robertine@orange.f rrobertine@orange.f rrobertine@orange.f r   

Cay enneCay enneCay enne---sudsudsud   

Hélène BracaleHélène BracaleHélène Bracale    
0694 40 85 600694 40 85 600694 40 85 60   
helene.bracale@wanadoo.f rhelene.bracale@wanadoo.f rhelene.bracale@wanadoo.f r   

Kourou, Sinnamary, IracouboKourou, Sinnamary, IracouboKourou, Sinnamary, Iracoubo   

Elisabeth BuéeElisabeth BuéeElisabeth Buée    
0694 96 01 030694 96 01 030694 96 01 03   
elibuee@orange.f relibuee@orange.f relibuee@orange.f r   

Administratif, organisation, Administratif, organisation, Administratif, organisation, 
trésorerie, observatoire de la trésorerie, observatoire de la trésorerie, observatoire de la 
non scolarisationnon scolarisationnon scolarisation   

Amalia ChabaudAmalia ChabaudAmalia Chabaud    
0694 00 21 960694 00 21 960694 00 21 96   
amaliamonti@orange.f ramaliamonti@orange.f ramaliamonti@orange.f r   

Kourou, Sinnamary, IracouboKourou, Sinnamary, IracouboKourou, Sinnamary, Iracoubo   

Alexandre DechavanneAlexandre DechavanneAlexandre Dechavanne    
0694 41 48 670694 41 48 670694 41 48 67   
alex_dech@y ahoo.f ralex_dech@y ahoo.f ralex_dech@y ahoo.f r   

Maripasoula, Papaïchton, Maripasoula, Papaïchton, Maripasoula, Papaïchton, 
pays amérindienpays amérindienpays amérindien   

JeanJeanJean---Luc GnocchiLuc GnocchiLuc Gnocchi    
0694 44 95 640694 44 95 640694 44 95 64   
gnocchi.jeangnocchi.jeangnocchi.jean---luc@orange.frluc@orange.frluc@orange.fr   

Fichier, mailings, droits et Fichier, mailings, droits et Fichier, mailings, droits et 
libertés, observatoire de la libertés, observatoire de la libertés, observatoire de la 
non scolarisation, hygiène et non scolarisation, hygiène et non scolarisation, hygiène et 
sécuritésécuritésécurité   

JeanJeanJean---Noël GrandvilleminNoël GrandvilleminNoël Grandvillemin    
0694 91 30 910694 91 30 910694 91 30 91   
jeanjeanjean---noel.grandv illemin@menoel.grandv illemin@menoel.grandv illemin@me---
diaserv .netdiaserv .netdiaserv .net   

Matoury, Roura, Macouria, Matoury, Roura, Macouria, Matoury, Roura, Macouria, 
MontsinéryMontsinéryMontsinéry---Tonnegrande, Tonnegrande, Tonnegrande, 
administratif, publications, site administratif, publications, site administratif, publications, site 
internet, inf o dernièreinternet, inf o dernièreinternet, inf o dernière   

Ewan KloekEwan KloekEwan Kloek    
0694 26 42 840694 26 42 840694 26 42 84   
ewan.kloek@wanadoo.f rewan.kloek@wanadoo.f rewan.kloek@wanadoo.f r   

StStSt---Laurent, ManaLaurent, ManaLaurent, Mana   

Luc LafrontièreLuc LafrontièreLuc Lafrontière    
0694 27 63 660694 27 63 660694 27 63 66   
luc.laf rontiere@wanadoo.f rluc.laf rontiere@wanadoo.f rluc.laf rontiere@wanadoo.f r   

Régina, StRégina, StRégina, St---Georges, Camopi, Georges, Camopi, Georges, Camopi, 
ASHASHASH   

Astrid MangataAstrid MangataAstrid Mangata    
0694 90 11 480694 90 11 480694 90 11 48   
astrid.mangata@laposte.netastrid.mangata@laposte.netastrid.mangata@laposte.net   

Cay enneCay enneCay enne---nordnordnord   / Rémire/ Rémire/ Rémire---
MontjolyMontjolyMontjoly   

Hélène MontrejeauHélène MontrejeauHélène Montrejeau    
0694 43 88 170694 43 88 170694 43 88 17   
jpln.montrejeau@orange.f rjpln.montrejeau@orange.f rjpln.montrejeau@orange.f r   

Macouria, MontsinéryMacouria, MontsinéryMacouria, Montsinéry---
TonnegrandeTonnegrandeTonnegrande   

Stéphane PavéeStéphane PavéeStéphane Pavée    
0694 43 96 530694 43 96 530694 43 96 53   
stef pavee@hotmail.comstef pavee@hotmail.comstef pavee@hotmail.com   

StStSt---Laurent, ManaLaurent, ManaLaurent, Mana   

Sevinç RheinSevinç RheinSevinç Rhein    
0694 94 10 730694 94 10 730694 94 10 73   
sev inc.rhein@gmail.comsev inc.rhein@gmail.comsev inc.rhein@gmail.com   

IUFM, administratifIUFM, administratifIUFM, administratif   

Christophe RheinChristophe RheinChristophe Rhein    
0694 94 06 650694 94 06 650694 94 06 65   
rheinandco@gmail.comrheinandco@gmail.comrheinandco@gmail.com   

Site internetSite internetSite internet   

Fabienne RochatFabienne RochatFabienne Rochat    
0694 20 72 220694 20 72 220694 20 72 22   
f abienne.rochat@laposte.netf abienne.rochat@laposte.netf abienne.rochat@laposte.net   

ASH, Matoury, administratifASH, Matoury, administratifASH, Matoury, administratif   

Dominique TerrienDominique TerrienDominique Terrien    
0694 90 24 830694 90 24 830694 90 24 83   
dominiki@orange.frdominiki@orange.frdominiki@orange.fr   

StStSt---Laurent, Mana, AwalaLaurent, Mana, AwalaLaurent, Mana, Awala---
Yalimapo, Apatou, GrandYalimapo, Apatou, GrandYalimapo, Apatou, Grand---
SantiSantiSanti   

Emilie TillardEmilie TillardEmilie Tillard    
0694 41 90 700694 41 90 700694 41 90 70   
emilietillard786@hotmail.comemilietillard786@hotmail.comemilietillard786@hotmail.com   

Apatou, bas MaroniApatou, bas MaroniApatou, bas Maroni   

Laëtitia UgoliniLaëtitia UgoliniLaëtitia Ugolini    
0694 45 27 550694 45 27 550694 45 27 55   
laetiugolini@hotmail.comlaetiugolini@hotmail.comlaetiugolini@hotmail.com   

PapaïchtonPapaïchtonPapaïchton   

Les responsables de secteursLes responsables de secteursLes responsables de secteurs   

Le nouveau bureau 

BRACALE HélèneBRACALE HélèneBRACALE Hélène   Co secrétaire départementaleCo secrétaire départementaleCo secrétaire départementale   

RHEIN ChristopheRHEIN ChristopheRHEIN Christophe   Co secrétaire départementalCo secrétaire départementalCo secrétaire départemental   

GRANDVILLEMIN JeanGRANDVILLEMIN JeanGRANDVILLEMIN Jean---NoëlNoëlNoël   Co secrétaire départementalCo secrétaire départementalCo secrétaire départemental   

LAFRONTIERE LucLAFRONTIERE LucLAFRONTIERE Luc   Co secrétaire départementalCo secrétaire départementalCo secrétaire départemental   

ROCHAT FabienneROCHAT FabienneROCHAT Fabienne   Co secrétaire départementaleCo secrétaire départementaleCo secrétaire départementale   

ROZENBERG FabriceROZENBERG FabriceROZENBERG Fabrice   Co secrétaire départementalCo secrétaire départementalCo secrétaire départemental   

BUEE ElisabethBUEE ElisabethBUEE Elisabeth   TrésorièreTrésorièreTrésorière   

Vos délégués du personnel 

En CAPAEn CAPAEn CAPA 
  

En CTPAEn CTPAEn CTPA   
Commission Administrative Paritaire Commission Administrative Paritaire Commission Administrative Paritaire 
Académique Académique Académique    

Comité Technique Paritaire AcadémiqueComité Technique Paritaire AcadémiqueComité Technique Paritaire Académique    

TitulairesTitulairesTitulaires : : :   Alexandre Dechav anneAlexandre Dechav anneAlexandre Dechav anne   

JeanJeanJean---Noël GrandvilleminNoël GrandvilleminNoël Grandvillemin   JeanJeanJean---Noël GrandvilleminNoël GrandvilleminNoël Grandvillemin   

Dominique TerrienDominique TerrienDominique Terrien   Fabienne RochatFabienne RochatFabienne Rochat   

Fabienne RochatFabienne RochatFabienne Rochat   Fabrice RozenbergFabrice RozenbergFabrice Rozenberg   

Luc Laf rontièreLuc Laf rontièreLuc Laf rontière   En CAENEn CAENEn CAEN   

SuppléantsSuppléantsSuppléants : : :   Comité Académique de l’Ed. NationaleComité Académique de l’Ed. NationaleComité Académique de l’Ed. Nationale    

Alain CandaleAlain CandaleAlain Candale   JeanJeanJean---Noël GrandvilleminNoël GrandvilleminNoël Grandvillemin   

Dominique OsseuxDominique OsseuxDominique Osseux   Alain CandaleAlain CandaleAlain Candale   

Hélène BracaleHélène BracaleHélène Bracale   CAASCAASCAAS   

Fabrice RozenbergFabrice RozenbergFabrice Rozenberg   Comité Académique d’Action SocialeComité Académique d’Action SocialeComité Académique d’Action Sociale    

PierrePierrePierre---Alexandre Van HammeAlexandre Van HammeAlexandre Van Hamme   Eddy AnneEddy AnneEddy Anne---RobertineRobertineRobertine   

Chantal CottinChantal CottinChantal Cottin   Alain candaleAlain candaleAlain candale   

CACFCCACFCCACFC   CHSCHSCHS   
Comité Académique Compétent pour la Comité Académique Compétent pour la Comité Académique Compétent pour la 
Formation ContinueFormation ContinueFormation Continue    

Comité Hygiène et SécuritéComité Hygiène et SécuritéComité Hygiène et Sécurité    

Alain CandaleAlain CandaleAlain Candale   JeanJeanJean---Luc GnocchiLuc GnocchiLuc Gnocchi   

Sigrid ChatelotSigrid ChatelotSigrid Chatelot   JeanJeanJean---Noël GrandvilleminNoël GrandvilleminNoël Grandvillemin   

Vous êtes de plus en plus nombreux à nous solliciter sur des 
problèmes particuliers et à nous faire confiance quant à leur 
traitement. Vos délégués du personnel, sont toutes et tous insti-
tuteur(trice) ou PE chargés de classe. 

Le travail paritaire est une très lourde tâche que nous nous 
appliquons à effectuer au mieux, mais qui nécessite du temps 
pour préparer les dossiers, les traiter et assurer leur suivi. 
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Audience du 4 septembre avec le recteurAudience du 4 septembre avec le recteurAudience du 4 septembre avec le recteurAudience du 4 septembre avec le recteur    
"La rentrée a été globalement satisfaisante"  déclare le recteur. A vous de juger !  

RRRR    éunion prévue à 11h30, 
mais nous avons dû atten-

dre plus d’une demi-heure car le Recteur 
recevait l’UNSA avant nous, qui avait 
refusé de participer à ce point d’infor-
mation sur la rentrée en même temps 
que nous ! Nous avons exprimé notre 
surprise face à un tel choix qui laisse 
supposer qu’il y a des choses à cacher,  
et notre indignation face à un Recteur 
qui, répondant aux injonctions d’un syn-
dicat minoritaire, écarte de la réunion 
sur les contractuels du 28 août à la mai-
son des associations deux organisations 
syndicales qui représentent plus de la 
moitié des enseignants de l’académie.  
"L’intersyndicale actuelle refuse de re-
définir ses contours pour toute décision 
concernant les contractuels" ! Avec 
quelle légitimité ? 

Introduction du recteur : 

• La rentrée : 

Quelques soucis dans le 1er degré ;  
classes non ouvertes à temps, ensei-
gnants absents, enseignants demandant  
une révision d’affectation (il remet ça !),  
demandes tardives d’exeat, décision des 
certains maires de di fférer la rentrée et,  
il le reconnaît à contrecœur, une certaine 
imprécision du rectorat (ah, qu’en ter-
mes dosés ces choses là sont dites !).   
"La rentrée a été globalement satis fai -
sante" mais avec des disparités en fonc-
tion des secteurs : des ajustements se-
ront faits pour rééquilibrer et les 20 pos-
tes gardés en réserve permettront de 
parer aux besoins spéci fiques qui appa-
raîtront. De plus quelques moyens sup-
plémentaires sont accordés par le minis-
tère mais il ne nous a donné aucune pré-
cision. Les IEN ont pour consigne de 
faire un comptage des élèves école par 
école, classe par classe. Ce n’est qu’en 
fonction de ces données que des postes 
seront ouverts ou fermés. Tant pis pour 
les familles qui arriveront tardivement.   
Nous aurons, dans les 3 jours, toutes les 
données nécessaires à la préparation du 
CTP et de la CAPA : ensemble des pos-
tes par circonscription, tableau récapitu-
latif de l’ensemble des postes du 1er 
degré par type de poste, le détail des 
postes vacants… Plus aucun poste ne 
pourra échapper à notre vigilance !!! 

• La réforme du 1er degré : 

Elle a été votée et elle sera appliquée 
en Guyane comme ailleurs. Cependant, 
les nouveaux rythmes scolaires seront  
un peu plus difficiles à mettre en place 
ici et une dérogation a été accordée à la 
commune de St-Laurent qui continue à 
travailler les samedis (mais avec la mise 
en place des heures de soutien). Pour les 
autres communes, les horaires de classe 
sont partout définis, reste à déterminer 
la répartition des heures de soutien.   
A ce sujet, nous avons insisté sur le fait  
que les propositions doivent venir des 
conseils des maîtres et nous nous som-
mes étonnés que, dans certaines commu-
nes cette répartition soit imposée par 
l’IEN ou par le maire (comme à 
Cayenne ou St-Georges). Le recteur 
nous a répondu que rien n’était fixé défi -
nitivement et que les concertations sont 
toujours en cours. On nous a confirmé 
(avec un petit sourire narquois) que les 
écoles qui n’étaient pas satisfaites par 
les propositions « appuyées » de tel(le) 
maire ou tel(le) IEN, pouvaient toujours 
faire des contre propositions et discuter 
avec leur IEN. 

Un point noir persiste concernant la 
mise en place des heures de soutien, 
c’est le transport scolaire. Il est encore 
plus grave sur les fleuves et le président 
du Conseil Général risque chaque jour la 
prison pour autoriser le transport d’en-
fants sur des fleuves non navigables. 

• La nouvelle structure du recto-
rat : 

Perte d’un poste d’IA Adjoint, rem-
placé par un IEN adjoint. Il y a trois 
candidats pour ce poste, c’est le minis-
tère qui choisit, mais « des sources bien 
informées » nous ont confié que 
Mme Assard était la favorite. Cet(te) 
IEN adjoint(e) aura en charge plus parti-
culièrement le 1er degré, plus une cir-
conscription d’inspection : les écoles 
privées de Cayenne, Rémire-Montjoly et 
les BDFC. 

3 nouveaux IEN : Mme Dominique 
Battle pour Cayenne-sud, M. Jean-Marc 
Gauthier pour le Maroni et Mme Andrée 
Stephenson pour St-Laurent-sud. 

• Service minimum d’accueil : 

En Guyane les maires ne sont pas 
prêts à mettre en place cet accueil, mais 
le recteur insiste sur le respect de la pro-
cédure d’alerte : tout préavis de grève 

entraîne une discussion immédiate (nous 
nous en réjouissons) ; les grévistes doi-
vent se déclarer au moins 48 heures à 
l’avance et les écoles doivent transmet -
tre le nombre de grévistes. 

Questions diverses : 

• Temps partiels et décharges 
complétés tardivement : 

Les collègues lésés pourront récupé-
rer les  jours  perdus plus tard 
(notamment à l’occasion des stages des 
PE2). 

• Exeats et ineats tardifs : 

Ils seront étudiés en CAPA le 12 
septembre, mêmes ceux déposés après la 
rentrée. 

• Ré cu p ér ation  d es p oste s 
« détournés » : 

Après une explication gênée et em-
brouillée, il ressort que sur la quaran-
taine de postes recensés, une dizaine 
seulement sera restituée à l’enseigne-
ment devant élèves (exit les déclarations 
de bonnes intentions : priorité aux élè-
ves, les enseignants sont faits pour en-
seigner…). 

• Liste des contractuels en CDI : 

On l ’ a ur a po u r la CAP A 
(heureusement, il serait temps !). 

• La conférence permanente : 

Autre point sur lequel le recteur 
s’empêtre en explications tortueuses et  
emberli ficotées pour nous faire com-
prendre en gros que cette structure est  
mort-née. Pour lui il ne s’agit que d’une 
entité abstraite qui peut se révéler, tel le 
Saint Esprit, dans les réunions de bilan 
du projet académique en cours et de 
l’élaboration du nouveau, dans le plan 
pour l’éducation en Guyane et dans tou-
tes les discussions réunissant les diffé-
rents acteurs concernés. Il préconise 
d’élargir le domaine de compétence de 
l’observatoire de la non scolarisation 
pour lui faire jouer le rôle de cette 
conférence permanente, a condition ce-
pendant  que tous les acteurs  
(collectivités principalement) acceptent  
de jouer le jeu. Autrement dit, c’est là 
l’annonce d’une mort prématurée. 

J-N G. 
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LLLL    e Recteur précise qu’il s’agit 
de mesures d’ajustements, 

afin de lutter contre la déscolarisation et 
de répondre à une demande constatée 
effectivement, ajustements qui pourront 
encore s’envisager plus tard si les be-
soins sont réels. Il propose ensuite avec 
beaucoup de flou la mise en place d’une 
commission spécifique pour les structu-
res spécialisées, dont l’inventaire reste à 
préciser. 

Nouvelle organisation de l’acadé-
mie : 1 seul IAA (M.Sorèze), 1 IEN ad-
joint à l’IAA (un nom circule, pas en-
core offi ciel), 9 IEN. La répartition rede-
vient pédagogique (1°/2° degré) par dé-
cision du Recteur, sans pour autant 
qu’on puisse comprendre l’abandon de 
l’organisation est/ouest qui nous avait 
été présentée comme idéale il y a un an ! 

La dotation (20 postes) est là mais 
nous travaillons une fois de plus sur des 
documents complexes, fournis à la der-
nière minute, un mercredi de 16h à 20h. 

Globalement nous scolarisons plus 
d’enfants cette année, mais la baisse du 
nombre de CLIN et de CLAD se 
confirme, malgré l’annonce de M. Jego 
de ne rien perdre par rapport à l’an der-
nier ! Là encore, la seule réponse à la 
question de la réouverture de CLIN, 
notamment dans l’ouest, c’est l’évalua-
tion faite (quand ?) par la commission 
d’experts (qui ?) ! D’autre part, le comp-
tage des élèves la semaine de la rent rée 
pose des problèmes, un certain nombre 
d’enfants inscrits étant susceptibles de 
venir grossir les rangs courant septem-
bre. 

Notons l’ouverture d’une école à St-
Laurent sud (les Carrières), une à St-
Laurent nord (Milien 2), ainsi que la 
Rhumerie à Matoury et Vendôme à 
Cayenne. Ouverture également de 5 UPI 
(Matoury, Cayenne, St-Laurent), mais 
toujours pas d’UPI lycée. 

Nous réitérons notre demande de 
mise à plat des décharges de directeurs 
(certains ont du temps en trop depuis 
plusieurs années, d’autres n’en ont pas 
suffisamment) ; aujourd’hui encore, 
nous devons attendre, avec cette fois-ci 
un aveu : nous aurons la révolution ! Joli 
constat… Nous engageons les directeurs 
lésés à se mani fester auprès du rectorat 
pour qu’une solution leur soit proposée, 
et à nous en informer. 

La FSU a dressé un bilan peu ré-
jouissant du soutien proposé pendant les 
vacances en « Ambition réussite » : 1 à 4 
élèves présents, des intervenants payés 
pendant 15 jours, alors que les diffi-
cultés scolaires demeurent importantes 
pour de nombreux enfants tout au long 
de l’année ; nous pensons que des 
moyens doivent être débloqués pendant 

le temps scolaire. 

Cerise sur le gâteau : le Recteur a 
l’intention de signer des accords pour 
« bloquer des postes pour des contrac-
tuels qui donnent satisfaction » ! Cette 
annonce nous laisse quelque peu per-
plexes et nous attendons des précisions. 

Fabienne R. 

OUVERTURES FERMETURES 
Rémire-Montjoly 

2 adj mat St-Ange Méthon 4 adj élé St-Ange Méthon 
3 adj élé J. Minidoque    

Cayenne 
1 adj élé H. Agarande 1 adj élé Vendôme 
1 adj élé L. Pasteur    
1 adj élé Bonhomme    
1 adj élé Mont-Lucas    
2 adj mat M. Saba    

Sinnamary 
1 adj élé E. Bellony     
1 CLIN E. Bellony     
1 adj mat M. Lohier    

St-Laurent-du-Maroni 
3 adj élé Milien 2 5 adj mat La Charbonnière 
3 adj mat Milien 2 1 adj appL H. Sabayo 

0,25 déch dir Milien 2    
1 adj appl L. Pollus 1 adj mat L. Pollus 
1 adj mat Sabay o    
5 adj élé Les Carrières 3 adj mat Amapa 
4 adj mat Les Carrières    

0,25 déch dir Les Carrières    
2 adj élé Ecoles V 1 adj mat Ecoles V 

0,25 déch dir Ecoles V    
1 adj élé Les Cultures    

Matoury 
2 adj élé Cogneau Lamirande 1 adj mat Camopi 
2 adj mat Cogneau Lamirande 1 adj élé Camopi 
1 adj élé Abriba    
1 adj mat H. Sulny 1 adj élé Joinv ille 
1 adj élé Barbadines 1 adj appL Barbadines 
1 adj appl St-Michel 1 adj élé St-Michel 

Maroni 
0,5 réf RAR A. Jonas    

1 CLIN Loca    
1 CLIN Grand Man Tolinga    
1 CLIN Grand Santi 2    

Kourou 
1 adj élé M. Lohier    
1 adj élé R. Lucile    
1 adj élé M. Saba    
1 adj mat R. Lucile    
1 adj mat M. Saba    

Divers 
5 BD ASH UPI 1 f adm excep Rectorat 

   3 maîtres G  
   2 psy  sco  

Total ouvertures : 56,25 Total fermetures : 27 
La dotation est de 20 postes. Nous en avons utilisé 0,50 au CTPA du 28 fév rier. 

Le rectorat en a retrouv é 19,25 dans ses f onds de tiroirs, non implantés l’an dernier. 
Le CTPA du 10 septembre en consomme 29,25. Il en reste donc 9,50 en réserve. 
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Une rentrée en demiUne rentrée en demiUne rentrée en demiUne rentrée en demi----teinteteinteteinteteinte    
Maripasoula 

LLLL    es élèves sont arrivés accom-
pagnés  de  leurs  parents  à 

l’école maternelle « Les Petits Mari-
pas ». Ils sont dirigés vers leurs classes 
afin de rencontrer le maître ou la maî-
tresse.  La famille et  l’enseignant  véri-
fient le dossier d’ins-
cription et la liste du 
matériel  scolaire. 
Certaines  familles 
vivront  difficilement 
cette  1ère  rencontre 
avec l’école : un dos-
sier incomplet entraî-
nera un retour à la 
maison.  Les  autres 
seront  répartis  dans 
15 classes, sur deux sites. Quand tous les 
élèves seront rentrés, ils seront presque 
400. La mairie entreprend la rénovation 
d’une fosse septique qui venait de s’ef-
fondrer. Cependant, les travaux de réfec-
tion des sanitaires et des classes (vitres 
cassées) n’ont pas été réalisés. 

Dans les écoles élémentai res, la moi-

tié des élèves étaient présents à la ren-
trée. Comme à la maternelle, les collè-
gues accueillent  leurs  élèves dans les 
classes. L’école R. Vignon vient d’ou-
vrir une classe sur le deuxième site de la 
maternelle. Ils seront 370 écoliers à fré-
quenter cette école. Les collègues espé-
raient une nouvelle couche de peinture 

pour  les  ancien-
nes salles en bois. 
Ces  travaux 
étaient  prévus 
pour les vacances 
d’été  mais  pas 
effectués.  L’aug-
mentation  du 
nombre  de  sani-
taires et la répara-
tion  du  portail 
passeront en prio-

rité, faute de moyens financiers. 

Les 13 classes de l’élémentaire A. 
Jonas n’auront pas de préau cette année 
mais une clôture. La mairie a laissé le 
choix : des bureaux pour les collègues 
ou la clôture. Les enseignants ont fait le 
choix de la sécurité. Les travaux vien-
nent  de débuter, les écoliers  auront  le 

temps de découvrir les limites de la cour 
de récréation. 

Les directeurs sont satisfaits de cette 
rentrée 2008 car toutes les classes ont 
accueilli les élèves dès le mardi 02 Sep-
tembre, même si les conditions d’accueil 
ne sont pas les meilleures. 

Papaïchton 

Les écoliers de Papaïchton ont repris 
le chemin de l’école le mercredi 3 sep-
tembre.  En effet  le village était  privé 
d’eau depuis lundi soir. Les collègues en 
ont profité pour camoufler les murs des 
classes avec l’aide des agents de la com-
mune. Les salles n’ont pas été repeintes 
bien que la demande ait été faite. Beau-
coup de familles ont eu une mauvaise 
surprise : des élèves scolarisés l’an der-
nier n’apparaissent pas sur les listes. Le 
directeur gère la crise avec les familles 
et la mairie. Deux classes de petite sec-
tion n’ouvrent pas. Là encore, le direc-
teur recevra les  familles  et  fera son 
maximum pour accueillir les petits éco-
liers. 

Alexandre Dechavanne 

Matoury 

EEEE    cole de la Rhumerie :  pas 
ouverte. Rentrée prévue le 22 

septembre pour l’élémentaire,  après la 
Toussaint pour la maternelle. Les ensei-
gnants travaillent en attendant au centre 
social pour préparer la rentrée, l’organi-
sation du soutien, la mise en place des 
nouveaux programmes… Certains ensei-
gnants de maternelle font quelques jours 
de remplacement dans les écoles de Ma-
toury. 

Ecole  de  Cogneau  provi-
soire (locaux de l’ex école du Bourg) : 
école repeinte, sanitaires neufs, 10 clas-
ses sont prêtes. La structure devient 3 
mat + 3 élé (au lieu de 4 + 2). Les collè-
gues sont là mais le Directeur cherche 
ses élèves, alors même que la mairie, au 
vu de ses listes d’attente, demande l’ou-
verture de 5 classes supplémentaires ! 4 
classes ont été ouvertes au CTPA du 10 
septembre. Les familles ne se présentent 
pas,  confondent-elles  cette école avec 
celle de Rhumerie dont la construction 

n’est pas finie ? Sont-elles absentes mo-
mentanément ? Définitivement ? 

Camopi : rentrée di fférée, les classes 
du collège logeant toujours dans l’école 
primaire (construction pas terminée). 

Nouveaux horaires à Matoury : 8h 
- 11h30 / 14h – 16h30 + 30 mn de sou-
tien de 13h30 à 14h. Groupes de 6 élè-
ves maxi. Les enseignants de maternelle 
travaillent  le langage et  la phonologie 
avec leurs élèves. 

Fabienne Rochat 

St-Georges : une rentrée mi figue, 
mi raisin. 

QQQQ    uelle ne fut pas la surprise des 
élèves et des parents du 

groupe scolaire Henri Sulny (de la petite 
section jusqu'au CP), d'apprendre que la 
rentrée était reportée au 15 septembre ! 
Oui, si tout va bien les élèves pourronT 
faire leur rentrée avec deux semaines de 
retard !!! Ceci à cause de plafonds dé-
fectueux, dangereux qui s'effondrent de-
ci, de-là dans les salles de classe. Pour 
autant, sans parler du temps scolaire 
perdu, nous avons évité le pire. Espérons 
que ce report, pour que la mairie réalise 

les travaux, nous permette d'avoir évité 
l'accident irréparable... Mais à qui la 
faute? Certainement à la négligence, car 
cela fait des années que la vétusté de nos 
locaux de travail est signalée. Par ail-
leurs, des travaux de réhabilitation ont 
bien été réalisés pour permettre d'agran-
dir l'école sans nouvelles constructions. 
On oublie trop vite et ce d'année en an-
née que l'école comme nos élèves méri-
tent des locaux sinon agréables, du 
moins sécurisés et aux normes! 

Donc les élèves de maternelle et du 
CP, sont chez eux dans l'attente de jours 
meilleurs, alors que les professeurs se 
réunissent quotidiennement pour une 

rentrée reportée. 

Du côté de l'école Joinville par 
contre, tout le monde est rentré.  Mais 
faute de locaux suffisants, une classe de 
CE1 occupe provisoirement, nous l'espé-
rons, les locaux de la maison de l'artisa-
nat. La mairie qui s'y opposait a bien été 
obligée d'accepter ce fait car les 
« bungalows » prévus ne sont toujours 
pas sortis de terre. L'augmentation des 
effecti fs était pourtant prévue et ce de-
puis l'an passé. Ici, comme ailleurs en 
Guyane les effecti fs augmentent et nous 
sommes contraints d’atteindre des clas-
ses à 28 élèves. 
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Parlons maintenant de réorganisation 
du temps scolaire depuis la suppression 
du samedi sur l'ensemble du territoire 
national. Ici à Saint-Georges, cela n'a 
rien apporté. Alors que l'an dernier, ré-
unis plusieurs fois par l'IEN, les ensei-
gnants avaient émis le souhait de passer 
à la semaine des quatre jours comme 
l'ensemble des écoles de Guyane, ils 

n'ont pas été entendus. Sommes-nous 
écoutés, ici loin de la capitale régio-
nale ? Visiblement non, la décision prise 
entre l'IEN et la mairie est à l'opposé des 
demandes des enseignants avec le main-
tien des deux heures du mercredi, empê-
chant toute possibilité de se déplacer sur 
Cayenne pendant les heures de réception 
du rectorat. La réponse avancée sans 

chercher d'autres solutions, est qu'il n'y a 
pas assez d'activités extrascolaires le 
mercredi. Mécontents, non écoutés, les 
enseignants de Sulny et de Joinville se 
sont réunis en conseil extraordinaire 
pour exprimer leur indignation, avancer 
des propositions et réitérer leurs souhaits 
auprès de l'IEN et de la mairie (à suivre). 

M. Benito L.Lafrontière 

St-Laurent : quelle suppression du 
samedi matin ? 

IIII    l fallait bien une exception ! 
Ce sera Saint-Laurent-du-

Maroni ! Mais pour pimenter la rentrée, 
en plus de continuer à travailler le same-
di matin, nous reviendrons le jeudi 
après-midi pour effectuer les 2h de sou-
tien scolaire. 

Résultat : 7h30-12h30 lundi, mardi, 
jeudi et vendredi 

7h30-11h30 le samedi 

2h de soutien scolaire le jeudi après 
midi soit 5 jours et demi ! 

A cela, il faut encore ajouter les 108h 
annuelles des di fférentes concertations, 
animations pédagogiques... à répartir 
également les après-midi ! 

Cet emploi du temps fait quand 
même un heureux : la municipalité ! 

On ne peut que regretter encore une 
fois le manque de concertation entre les 
partenai res de l'école (parents, ensei-
gnants, municipalité et administration). 
Certaines écoles avaient pourtant pris 
soin de proposer des aménagements l'an-
née dernière mais il n'y a jamais eu de 
discussion ni avec le rectorat, ni avec la 
mairie. 

Concernant la rentrée, 3 écoles 
étaient fermées pour t ravaux (rénovation 
tardive ou suite à des dégradations pen-
dant les vacances). Du coup, certains 
enseignants de ces écoles sont allés faire 
des remplacements ailleurs. Mais main-
tenant qu'elles sont rouvertes, il manque 
des enseignants qui sont « malades », 
c'est à dire en attente d'une réaffectation 
(et remplacés par les maîtres de CLIN, 
CLAD et autres brigades). 

La mise en place des 2h de soutien 
scolaire reste très floue. La crainte vient 
du fait que les enfants qui prennent le 

bus ne reviendront probablement pas 
l'après-midi, faute de transport. Et il 
serait indécent de leur demander de res-
ter sur site puisqu'il n'y a pas de cantine 
scolaire à St-Laurent. 

Ajouté au doute de l'efficacité d'un 
soutien sur 2h consécutives, à l'organisa-
tion et à la répartition des élèves, cela 
fait un peu lourd à porter pour satisfaire 
un choix de politique gouvernementale. 

La nouveauté : la création d'une 
deuxième circonscription sur St-Laurent. 
M. Giron est responsable de St-Laurent 
Nord (qui en fait s'apparente géographi-
quement à l'Ouest) et Mme Stephenson 
de St-Laurent Sud (à l'Est de la com-
mune). Chaque circonscription est pour-
vue de 2 conseillers pédagogiques, ce 
qui n'est pas un luxe. 

Bonne rentrée à tous car il va y avoir 
du boulot ! 

MMMM    aman d'un enfant entrant  
au CP cette année dans 

une école de Cayenne, quelle n'a pas été 
ma surprise en voyant la liste de matériel 
fongible demandé aux parents. A cela 
s'est rajouté le jour de la rentrée le fi-
chier de maths, le livre de lecture, ainsi 
que le fichier de lecture! 

Voici cette liste : 

Français: cahier du jour, cahier du 
soir Magnard 

Cahiers (pas de spirale) : 

Petits :  1 cahier écriture 3 inter 10, 2 
cahiers écriture 2 inter 8, 3 cahiers séyès 
64 pages + 2 protège-cahiers bleus et 1 
vert, 1 cahier séyès 48 pages + 1 pro-
tège-cahier blanc, 1 cahier TP 96 pages 
+ 1 protège-cahier rose, 1 cahier de texte 
+ 1 protègecahier rouge. 

Grands : 1 cahier 21 X 29,7 séyès 192 
pages + 1 protège-cahier bleu, 4 cahiers 

24 X 32 séyès 96 pages + 3 protège-
cahiers : 1 jaune, 1 vert, 1 noir. 

1 grande chemise à rabats, 2 ramettes 
de papier 

Petite fourniture pour l'année (j'ose 
espérer que ce qui a été demandé plus 
haut est aussi pour l'année!) : 

1 trousse, 6 stylos bleus, 3 stylos 
verts, 2 stylos rouges, 5 crayons à pa-
pier, 2 gommes, 1 taille-crayon, 1 ar-
doise «velleda», 1 paquet de gros feutres 
«velleda», 1 chiffon, 2 boîtes de crayons 
de couleurs, 2 boîtes de feutres fins, 1 
boîte de gros feutres, 4 bâtons de colle, 1 
paire de ciseaux à bouts ronds, 2 règles 
plates de 20 cm, 2 paquets de jetons + 1 
boîte plastique pour les ranger. 

Tenue de sport : 1 tee-shirt blanc + 1 
short ou cycliste noir + 1 paire de bas-
kets. 

La cotisation pour la coopérative 
scolaire est de 20 euros 

Livret scolaire : 2 euros 

La mairie de Cayenne donne 30,50 
euros par enfant, ce qui fait 30,50 X 25 
= 762,5 euros par classe (je compte ici 
25 élèves pour une classe). Dans une 
école à 10 classes, cela fait 7625 euros. 

J'aimerais savoir où passe tout cet 
argent ! 

J'aimerais savoir quelle sera la liste 
quand mon enfant entrera au lycée !!! 

J'aimerais savoir si l 'école est vrai-
ment gratuite ! 

J'aimerais savoir pourquoi quand on 
habite en métropole ces listes impres-
sionnantes n'existent pas ! 

Enfin, j'aimerais dire haut et fort que 
je suis scandalisée, mes moyens me per-
mettent d'acheter tout ceci, mais qu'en 
est-il des autres familles de Guyane ? 
Toutes ne sont pas des familles de fonc-
tionnaires ! 

Une maman en colèreUne maman en colèreUne maman en colèreUne maman en colère    
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BAREME :  
AGS  / nbre de jours de stage déjà effectués durant sa carrière 

Rappel : les contractuels ont droit à la formation continue comme les titulaires ! 

Stages de formation continue 2008Stages de formation continue 2008Stages de formation continue 2008Stages de formation continue 2008----2009200920092009    

Fiche de suivi syndical formation continueFiche de suivi syndical formation continueFiche de suivi syndical formation continueFiche de suivi syndical formation continue    
Année scolaire 2008Année scolaire 2008Année scolaire 2008Année scolaire 2008----2009200920092009    

VOEUX INTITULE DU STAGE CODE 

1   

2   

5   

6   

4   

3   

 
Nom et Prénom : …………………………………………………………………………………………………..… 
 
Nom de jeune fille : ………………………………………….………………………………………………….…… 
 
Téléphone : ……………………………………. E-mail : ……………………………………………………………. 
 
École et ville : ………………………………………………………...……………………………………….……. 
 
Poste occupé : ……………………………………....………..  Circonscription : ………….………………………. 
 
Nbre de semaines de stage FC déjà obtenues : ……… Ancienneté Générale de Services : ……………...………… 
 
Fiche de suivi syndical à renvoyer au SNUipp-FSU - Bât F n° 24, cité Mont-Lucas 97300 Cayenne 

Le droit à la formation continue sur le 

temps de travail 

Conquête des luttes syndicales dans les années 70, chaque 
collègue a le droit à 36 semaines de Formation Continue sur le 
temps de travail pendant toute sa carrière. 

Ce n’est pas un luxe, mais une nécessité quand on voit les 
nouvelles exigences de notre métier, l’évolution des savoirs, 
les modifications des contenus d’enseignement, le besoin de 
travailler en équipe. 

L’an dernier l’affectation des collègues en stage s’est en-
core faite dans la plus grande confusion.  

De nombreux stages sont passés à la trappe comme de cou-

tume, soit faute de formateur, de moyens ou de candidats. Le 
SNUipp a été le seul syndicat à s’opposer à la suppression des 
stages et à dénoncer la multiplication des stages à public dési-
gné. Malgré l’élaboration d’un barème permettant une plus 
grande transparence dans la sélection des collègues, l’adminis-
tration sélectionne les candidats de son choix pour ce type de 
stage. Depuis plusieurs années, on constate un appauvrisse-
ment du PAF et par conséquent un désintérêt croissant pour les 
stages de formation continue. 

Ci-dessous une fiche de suivi syndical à déposer au 
SNUipp ou à transmettre à votre délégué de secteur. Les ins-
criptions s’effectuent du jeudi 4 septembre 2008 à 0h00 au 
mardi 23 septembre 2008 minuit sur le site : 

https://bv.ac-guyane. fr/ga97/cent rale/centrale 


